

PLAN DE RELEVO EN BANXICO Y SHCP, SIN LÍO NI TORMENTA

- **AMLO** apuesta para segundo trienio por perfiles técnicos; Herrera para el banco central y Ramírez de la O, su reconocido consultor, para Hacienda
- **Busca** mantener estabilidad macro; actual titular de SHCP afirma que defenderá autonomía de Banxico; suave ajuste de peso y Bolsa; IP aplaude
- **Gobierno** firma con la francesa Alstom y la canadiense Bombardier contrato por 36.5 mmdp para fabricar 42 vagones para Tren Maya **págs. 10 y 11**

A **ARTURO HERRERA**
Para: gobernador de Banxico
Formación: licenciado en economía por la UNAM, candidato a doctor por la Universidad de NY

B **ROGELIO RAMÍREZ DE LA O**
Para: secretario de Hacienda
Formación: licenciatura en economía por la UNAM, doctorado en economía por la Universidad de Cambridge

© EFINFO S.A. de C.V. 2021





Rogelio Ramírez de la O lo sustituye en la SHCP

Va Herrera a Banxico; ofrece mantener estabilidad del país

EL PRESIDENTE señala que el movimiento se hará en un mes, luego de que el Senado ratifique propuesta; a su vez, el futuro titular de Hacienda dice que lecciones aprendidas en pandemia se usarán para fortalecer la economía

• Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que propondrá como gobernador del Banco de México (Banxico) al secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez; en su lugar lo relevará Rogelio Ramírez de la O, lo cual, dijo el mandatario "será para el bien de México".

Herrera Gutiérrez estará todavía en la SHCP durante un mes más, mientras la propuesta de López Obrador es enviada al Senado para su ratificación, pese a que el periodo del actual gobernador Alejandro Díaz concluye en diciembre.



El aún titular de Hacienda aseguró que en caso de ser ratificado, defenderá la autonomía de Banxico y su jefe no será el Presidente de la República.

“¡No, no, no! Uno de los temas más importantes y yo vine insistiendo, desde que me nombraron subsecretario, que uno de los elementos clave de la estabilidad económica y financiera del país, es la autonomía y respeto irrestricto al Banco de México”, respondió a pregunta expresa, en una entrevista con Carlos Loret para W Radio.

Durante el anuncio en Palacio Nacional, López Obrador aseguró que Herrera y Ramírez de la O son dos muy buenos economistas, pues el primero es un profesional en la materia y el futuro titular de Hacienda es doctor en economía egresado de la UNAM y de Cambridge.

“Hace unos días me preguntaron si iba yo a proponer al actual gobernador del Banco de México (Alejandro Díaz), que continuara, dije que no y esto se entendió por algunos de que podía producir incertidumbre, entonces ya no”, expuso.

En videomensaje expuso que se continuará actuando con responsabilidad, sin endeudar al país, con austeridad y honestidad, y pidió que no haya nerviosismo ni incertidumbre con los cambios en Hacienda, ya que buscan que en el segundo tramo de su gobierno se mantenga la estabilidad macroeconómica y garantice un presupuesto mayor a programas sociales.

“Es un cambio para bien de nuestro país, ahora vamos a tener tranquilidad porque el movimiento que nos puso aquí en la Presidencia, salió bien en las elecciones (...) esto nos permite no sólo tener la seguridad de que vamos a tener el presupuesto suficiente para los programas de bienestar, de desarrollo y también podemos hacer una proyección de un presupuesto multianual hasta 2024”, destacó.

En su oportunidad, Arturo Herrera manifestó que cumplirá a la confianza otorgada por el Presidente: “gran parte de mi desarrollo personal ha sido al cobijo de la confianza que me tiene, y voy a cumplir en la próxima encomienda como cumplí con todas las anteriores”.

Explicó que el Banco Central es un elemento para el desarrollo de los mercados financieros, “pero sobre todo para la estabilidad, eso es algo que aprendimos a

la duras en México y hay que mantener”.

Por su parte, Ramírez de la O adelantó que usará su experiencia para apoyar el proyecto de transformación y asegurar un sano balance fiscal anual hacia 2024, de financiamiento, actualización de cuentas en el sector energético y las oportunidades de la banca de desarrollo.

Cambios impactan los mercados financieros

EL ANUNCIO de relevos en la Secretaría de Hacienda y el Banco de México tiraron moderadamente a los mercados financieros nacionales, ya que el peso se depreció y las bolsas de valores cerraron con pérdidas.

El tipo de cambio finalizó ayer en 19.73 pesos por dólar, 0.20 por ciento por debajo del cierre del martes, luego de tres jornadas en terreno positivo, de acuerdo con información de Investing.

En ventanillas bancarias, la divisa concluyó en 20.18 pesos por dólar.

En el mercado accionario, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) finalizó la jornada de ayer en 50 mil 823.30 unidades, con un retroceso marginal de 0.08 por ciento.

A su vez, el indicador líder de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) finalizó la sesión en mil 041.53 puntos, un retroceso de 0.11 por ciento.

Analistas atribuyeron la caída de los mercados nacionales, además de a los cambios en Banxico y SHCP, al dato de inflación en mayo, que a tasa anual se ubicó 5.89 por ciento, ligeramente arriba del 5.84 por ciento de las expectativas del mercado y con riesgos al alza, lo que eleva la probabilidad de un incremento en la tasa de referencia en el tercer trimestre del año.

“Me anima mucho poder usar mis experiencias y mi esfuerzo para apoyar al Presidente en el proyecto de transformación que está avanzado... el momento actual es un momento clave para México porque estamos saliendo de una pandemia y una recesión global de gran alcance... debemos todos juntos trabajar para asegurar que las lecciones aprendidas en esta pandemia sean utilizadas para crear una economía más fuerte”, señaló.

o eldato

Desde la campaña de 2006 Ramírez de la O es consejero económico de AMLO. En 2012 fue incluido en la propuesta de gabinete del tabasqueño, quien perdió esa elección.

o eltip

En el Banco Mundial, la banca privada, el Gobierno de la Ciudad de México y la Secretaría de Hacienda ha desarrollado su carrera Herrera Gutiérrez.



Consenso

Desde el sector empresarial, funcionarios y la junta de Gobierno de Banxico palomean los perfiles.



"LA POLÍTICA económica tiene básicamente dos instrumentos: la política fiscal y la política monetaria, y para un economista es un verdadero privilegio tener la oportunidad de participar en ambas"

Arturo Herrera
Secretario de Hacienda



"ME ANIMA MUCHO poder usar mis experiencias y mi esfuerzo para apoyar al presidente López Obrador en el proyecto de transformación que está avanzado y, en este caso, encaminado al fortalecimiento de la economía"

Rogelio Ramírez de la O
Próximo secretario de Hacienda



"LA CONCAMIN expresa su satisfacción por el nombramiento del nuevo titular de SHCP, Rogelio Ramírez de la O, y por la postulación del exsecretario Arturo Herrera para Gobernador del Banxico"

Concamin
A través de Twitter



"EL CCE y su presidente Carlos Salazar reconocen el trabajo y compromiso de Arturo Herrera al frente de Hacienda (...) Felicitamos y deseamos el mejor de los éxitos a Rogelio Ramírez de la O"

CCE
A través de Twitter



"LA COPARMEX reconoce que el anuncio del Presidente López Obrador de proponer a Arturo Herrera como Gobernador del Banxico da certidumbre y genera confianza (...) Respecto a Rogelio Ramírez de la O, quien lo relevará al frente de SHCP, confiamos en que se mantendrá la interlocución con todos los sectores"

Coparmex
A través de Twitter



"ESTIMADO ARTURO HERRERA, te felicito. Estoy segura que seguirás aportando tu mejor esfuerzo para el bien de nuestro país como lo has hecho en Hacienda. Gracias por tus atenciones y firme colaboración con la Secretaría de Economía"

Tatiana Clouthier
Secretaria de Economía



"CELEBRO el nombramiento de Rogelio Ramírez de la O como futuro Secretario de Hacienda (...) Celebro también el anuncio de Arturo Herrera como futuro Gobernador de Banxico. Es un gran economista que entiende la importancia de la autonomía institucional"

Gerardo Esquivel
Subgobernador de Banxico



Frenan en Jalisco remate de terrenos en zona ambiental

VIOLETA MELÉNDEZ

GUADALAJARA.- Aunque el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) publicó que vendería un predio forestal incautado que forma parte del Bosque La Primavera, dentro del polígono de Recuperación Ambiental Cerro del Tajo, la dependencia retiró la oferta luego de que usuarios de redes sociales y el Gobernador Enrique Alfaro reprobaron la transacción.

Se trata de un terreno con vegetación nativa de pino-encino dividido en seis lotes que suman más de 33 mil metros cuadrados, ubicado entre los fraccionamientos Santa Anita y El Cielo Country Club, dentro del polígono de recuperación ambiental que prohíbe cualquier actividad que no sea la conservación ecológica.

El predio fue incautado por el SAT, por lo que cuenta con escrituras y documentos del embargo ante el Registro Público de la Propiedad, aunque no se especifica el motivo por el cual se le quitó a su antiguo propietario.

De hecho, ya había sido ofertado por el Indep, pero no se vendió, pues el precio del terreno es de 29 millones 472 mil pesos.

Tras publicarse la venta y tomar revuelo en redes sociales, el Gobernador Alfaro aseguró que la zona está impedida para desarrollar vivienda, debido al decreto de recupe-

ración, por lo que pediría a la Federación que permanezca en el dominio público.

“Que quede claro: en esos seis terrenos no se puede ni se podrá construir. No lo vamos a permitir”, tuiteó.

Más tarde, el Indep reconoció desconocer las implicaciones ambientales de ese predio y adelantó que ya no lo ofertará al público, en tanto se analiza su situación.



 **Subasta**

@EnriqueAlfaroR
Hoy nos enteramos de que el Gobierno federal, a través del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, está subastando más de 33 mil m² del bosque La Primavera. Para que quede claro: en esos 6 terrenos no se puede ni se podrá construir. No lo vamos a permitir.

@IndepOficialMex El Instituto aclara que, el lote No. 284, ubicado en el Bosque La Primavera, en Jalisco será retirado y sujeto a una nueva revisión.



“Pedí a Kamala Harris que el plan Mérida no se tocara más”

● El Ejecutivo: la cooperación debe ser para el desarrollo, no militar

N. JIMÉNEZ Y F. MARTÍNEZ/P11

AMLO conminó a Harris a terminar el plan Mérida, firmado por Calderón

REUNIÓN “MUY BENÉFICA” EN PALACIO NACIONAL

Pidió a la vicepresidenta de EU que haya cooperación para el desarrollo, no militar

**NÉSTOR JIMÉNEZ Y
FABIOLA MARTÍNEZ**

Durante la reunión que sostuvo con la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, Andrés Manuel López Obrador conminó a no hablar más del plan Mérida, acuerdo en materia de seguridad firmado en el sexenio de Felipe Calderón, y exhortó a que haya cooperación para el desarrollo, no militar.

También, el mandatario llamó a no catalogar a los países de Centroamérica como “triángulo, un patio” por ser una falta de respeto.

“Se los comentamos de manera muy respetuosa y franca”, refirió. En respuesta, dijo, “estuvieron muy de

acuerdo”, en tanto que “el presidente Biden lo entiende muy bien; es muy sensible a estos planteamientos”, señaló ayer durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Sostuvo que “nos fue muy bien; fue una reunión muy benéfica para los dos pueblos, las dos naciones, agradable”. Contó que incluso rompieron el protocolo para mostrarle Palacio Nacional, desde los murales de Diego Rivera hasta la silla presidencial en que se sentó Emiliano Zapata.

La Jornada

AMLO: fracasaron quienes querían descarrilar la IT



AMLO: fracasaron quienes querían descarrilar la IT

AMLO conminó a Harris a terminar el plan Mérida, firmado por Calderón



AMLO conminó a Harris a terminar el plan Mérida, firmado por Calderón

“Fue tan buena (la reunión) que le dije ‘presidente’; me camuqué. Ya ven que dicen mis adversarios que ya estoy *chocheando*; a lo mejor en eso tienen un poco de razón. No soy infalible”, agregó con una sonrisa mientras relataba el desliz que se replicó en redes sociales.

Entre los temas que conversaron, López Obrador expuso la necesidad de concluir con las restricciones en la frontera, impuestas como parte de las medidas de contingencia por la pandemia. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, detalló que Harris ordenó integrar un equipo para analizar la posible reapertura, y dio a conocer que el Secretario de Seguridad Nacional estadounidense, Alejandro Mayorkas, vendrá al país el 14 y 15 de junio para analizar el tema.

En otro tema, cuestionó la agresión que sufrió el presidente de Francia, Emmanuel Macron, la que consideró “falta de respeto; eso no demuestra que haya civilidad política. El que recurre a una agresión se exhibe como cobarde”. Apuntó que la democracia es la forma de dirimir diferencias, por lo que se pronunció por evitar la violencia.



GATELL PONE
FIN A LA
VESPERTINA
P6



TERMINAN VESPERTINAS

#PANDEMICAS

LÓPEZ-GATELL ANUNCIA EL FIN
DE LAS CONFERENCIAS DIARIAS
SOBRE LA PANDEMIA

POR GERARDO SUÁREZ

A

partir de mañana, la Secretaría de Salud suspenderá las conferencias diarias sobre COVID-19, adelantó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell.

“Este viernes 11 de junio tendríamos el cierre de ciclo de la charla informativa vespertina por el momento”, dijo.

La primera conferencia sobre COVID-19 se realizó el 22 de enero de 2020 en las instalaciones de la Secretaría de Salud y después el presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó que hubiera informes diarios.

Dichos encuentros se han realizado durante más de 15 meses.

López-Gatell agregó que las razones para terminar las pláticas diarias

obedecen a que la epidemia lleva cinco meses a la baja y que ya se han abordado en más de una ocasión diversos temas relacionados con la enfermedad, trabajados por los diferentes equipos del sector salud.

“La dinámica de la conferencia llega a su punto de saturación, agotamiento, para las audiencias que nos siguen pensamos tener otros instrumentos, el secretario Alcocer nos ha pedido ampliar los otros temas”, aseveró.

“Estaremos transitando a otro modelo de comunicación, dada la situación de la epidemia. En general, vemos una estabilidad importante y hemos tenido un avance importante en la vacunación”, agregó López-Gatell durante su intervención en Palacio Nacional.

Este jueves y viernes, las autoridades sanitarias comentarán más detalles so-

bre los cambios y harán una recopilación sobre las acciones contra la epidemia.

“Habrá conferencias, pero ya en una periodicidad diferente conforme se vaya necesitando”, adelantó.

Sobre el estatus del semáforo epidemiológico que se actualiza cada viernes, el subsecretario dijo que por ahora se mantiene igual. 🟡

HUGO LÓPEZ-GATELL
SUBSECRETARIO
DE SALUD

● HABRÁ CONFERENCIAS INFORMATIVAS, PERO YA EN UNA PERIODICIDAD DIFERENTE, CONFORME SE VAYAN NECESITANDO.”



AVANZA PASO A PASO

1

• En ocho alcaldías inició la vacunación de cuarentones.

2

• Los módulos reciben también a las embarazadas.

2

• Reciben a rezagados de 60 y más, y de 50 a 59 años.

FOTO: ESPECIAL



CICLO • Los encuentros con reporteros iniciaron el 22 de enero de 2020.

